

75 años aprendiendo y disfrutando la belleza del ajedrez

09/08/2016



El Club de Ajedrez Ruy López de Elda cuenta con 80 socios que se reúnen en la sede para disputar partidas | A.J.

El Club de Ajedrez Ruy López de Elda celebra sus bodas de platino con la ciudad. 75 años dando cobijo a los ajedrecistas eldenses lo convierten en el segundo club más antiguo de la localidad, sólo por detrás del Deportivo Eldense. El Ruy López de Elda se fundó en diciembre de 1941 por Felipe Navarro y desde entonces se han disputado incontables partidas en sus diferentes sedes, como en el bar Ideal, el Severo Ochoa, el Centro Excursionista Eldense o su actual emplazamiento en la última planta del Museo Arqueológico de Elda, en la calle Príncipe de Asturias, donde se encuentra desde el año 2006.

Tanto el presidente del club, Antonio Juan Vallés, como el secretario, Rafael Carcelén, tienen esbozado el calendario de actos para celebrar el aniversario del Ruy López desde finales del mes de septiembre hasta diciembre, cuando coincida la fecha de su fundación. Tres meses de frenética actividad donde el principal objetivo "es hacer visible al club", afirma Carcelén, quien destaca la intención del Ruy López de realizar un torneo en la Plaza Mayor de Elda, dedicar la quincena cultural del "Octubre Negro" a dar charlas y proyectar películas relacionadas con el ajedrez, así como la representación en el Teatro Castelar de la obra "Reikiavic", donde se recrea el duelo en 1972 entre el

soviético **Boris Spassky**, campeón del mundo en ese momento, y el aspirante norteamericano **Bobby Fischer**.

Visita de Leontxo García

Sin embargo, **el plato fuerte** de los actos conmemorativos del 75 aniversario se producirá el próximo **9 de diciembre**, cuando visite el Centro Cívico de Elda el periodista guipuzcoano **Leontxo García**, "el **máximo divulgador del ajedrez de España y Europa**", señala Rafael Carcelén, al tiempo que el presidente Antonio Juan Vallés asegura que "la agenda de Leontxo es tan apretada que tuvimos que **concertar su visita hace un año**".



Todavía quedan en el aire **varios proyectos** que los directivos del club tienen en mente, como "la realización de un **ajedrez viviente** en la Plaza Mayor, **la instalación de mesas con tableros** por diferentes zonas de Elda, como el Mercado Central, para poder realizar partidas, así como **pintar y decorar** tableros de ajedrez para después **venderlos con fines solidarios**", destaca el secretario del Ruy López, club que **debe su nombre al jugador Rodrigo (Ruy) López de Segura**, un humanista, gramático y ajedrecista nacido en **Zafra**

(**Badajoz**) en el año **1540**, quien fue el **primer campeón del mundo de ajedrez**.

Los dirigentes del Ruy López tienen **todavía un sueño por realizar**, que es "la **creación de una escuela de ajedrez**", según señala **Vallés**, **seis veces campeón de ajedrez** de Elda y sólo superado por **Miguel Sempere**, el **jugador más importante de la historia del club**. La creación de **la escuela supondría un impulso para la práctica del ajedrez**, ya que en su actual sede se imparten clases a niños "pero de una forma más informal", afirma Rafael Carcelén, al tiempo que destaca "la **gran tradición ajedrecística** que existe en diferentes **colegios de la ciudad** como el **Santo Negro**, el **Rico y Amat** o las **Carmelitas**.

Por el momento, los **80 socios** con los que cuenta el Ruy López de Elda disfrutan del ajedrez en su sede **todas las tardes de 17 a 20 horas**, un lugar **plagado de recuerdos y tesoros** de sus 75 años de historia y que **aguarda con impaciencia los años venideros**.



El presidente Antonio Juan Vallés y el secretario Rafael Carcelén están perfilando el calendario de actos para el 75 aniversario | A.J.